

## PURO MALANDREO EN LAS REDES SOCIALES

Ahora podemos observar todo el arsenal que tienen las bandas criminales venezolanas y sus crímenes a través de sus cuentas de Facebook. Gente posando con armas o escenas bien montadas como la de una pistola sobre un montón de billetes de cincuenta y cien bolívares extendidos, o una ametralladora y balas que arman la frase *te amo tonta*, son algunas de las imágenes que se pueden observar y alarmar-sorprender.

Los *trenes*, que en el argot carcelario hace referencia a las bandas criminales, tienen distintos grupos en Facebook: El tren Humildadyrespeto, Tren De los Carajitos Locos, Tren Amasacradores Solo Gente Seria (Solo comando x Un Sicario), por solo nombrar los citados de los medios.

Otro hecho que también llamó la atención fue la cuenta en Instagram de un funcionario del CICPC, ya eliminada, donde hace alarde de sus *logros profesionales*: “darle su merecido” y “exterminar ratas” haciendo alusión a los asesinos, a su vez que posiciona la etiqueta #muertealhampa. Posa con su arma reglamentaria al mejor estilo *super héroe*, mientras todos sus seguidores le escriben invitándolo a sus ciudades para que los vaya a salvar de la delincuencia. También apoya la pena de muerte.

Este señor patea calle, duerme en el piso de su oficina, venga a sus compañeros caídos, y preocu-

pa, preocupa enormemente porque esta cuenta en Instagram no deja de ser menos violenta que la de los mismos *trenes*.

## VIOLENCIA DESBORDADA

Todos los días estamos expuestos a ser víctimas de la violencia pero, sin duda alguna esta nos golpea más cuando le ponemos rostro, peor si este es de una cara cercana.

Un ejemplo es el caso de nuestro compañero Carlos Lusverti, que sobrevivió a un tiro que recibió en la salida de AeroExpresos Ejecutivos, en Bello Campo. Su padre también fue alcanzado por un proyectil y tuvo que ser operado.

La ironía de este asunto es que Lusverti es uno de los principales promotores de la campaña #BastaDeBalas. Y ciertamente no importa cuánto promuevas el tema o todas las precauciones que tomes ya que en este país todos estamos expuestos a que hechos como estos nos ocurran.

Afortunadamente Lusverti no se convirtió en parte de los 24 mil 763 muertos con los que, según el Observatorio venezolano de violencia cerró el año 2013. Sirva el comentario para destacar que si el Gobierno quiere diálogo y abordar este grave problema debe hacerlo desde la realidad, desde sus causas estructurales, poniendo a personas preparadas en esta materia en los organismos correspondientes. Debe reafirmar y emprender acciones que detengan la violencia armada que se ha apoderado de nuestras calles.

## CRISIS DE PAPEL

Un mes es el tiempo de vida que dan algunos medios para su última edición impresa debido a la escasez de papel. Incluso el diario *Vea*, medio oficialista, lo está padeciendo pero no por falta de asignación de divisas, sino porque según su directora, Tania García, el barco

no puede salir de Canadá solo con su pedido.

Ya Luisa Torrealba, coordinadora de Libertad de Expresión del IPYS, lo resumió bien: “Aparentemente se trata de un tema económico de adquisición de divisas, pero la situación es generalizada y hay una lesión a la ciudadanía al derecho a estar informados, porque los medios han reducido drásticamente su paginación”. Mientras tanto, los días corren, se va acabando el papel, los empleados siguen preocupados porque se quedarán sin sus empleos, y la censura (indirecta) nos abofetea cada vez que vamos a comprar la prensa en el quiosco.

## CONTINÚA EL GENOCIDIO CONTRA YUKPAS

El 3 de enero recibimos un correo donde se informaba que habían herido de muerte a Silverio Romero (18 años), hijo del cacique Sabino Romero asesinado diez meses antes (3 de marzo de 2013) y nieto de José Manuel Romero asesinado a golpes en 2008. La alarma creció porque tenían que trasladarlo desde el hospital de Machiques al Hospital Universitario de Maracaibo y los sicarios que le habían disparado se encontraban fuera del hospital para rematarlo.

Cuando ocurrió el frustrado intento de asesinato Silverio se encontraba en las inmediaciones del parcelamiento La Estrella, Municipio Machiques de Perijá, estado Zulia. Tanto la Sociedad Homo et Natura como la Universidad Indígena de Venezuela (UIV) han denunciado en distintas ocasiones sobre este plan de aniquilamiento hacia la familia Romero y a la familia de la líder de la comunidad Kuse, Carmen Fernández.

Al cierre de esta edición el profesor Lusbi Portillo, coordinador de Sociedad Homo et Natura, nos informó: “Silverio Romero Martínez fue dado de alta del Hospital General del Sur de Maracaibo. Hoy [22 de enero de 2013] el CICPC de Machiques, por orden del Ministerio Público, realiza las investigaciones pertinentes para determinar quiénes fueron los responsables de este intento de asesinato, ya que pa-

rece que lo confundieron con su hermano mayor Sabino Romero Martínez, a quien desde hace cuatro meses le retiraron la custodia que tenía desde el asesinato de su padre Sabino Romero Izarra el 3 de marzo pasado”.

A continuación puntualizamos las denuncias difundidas en un comunicado de la UIV, donde actualmente Silverio realiza estudios:

1. El hostigamiento y ensañamiento contra la vida de Silverio Romero y de su familia por parte de parceleros y ganaderos de la zona.

2. La lentitud con la que se ha procedido en establecer a los responsables intelectuales que han orquestado el plan sistemático de aniquilamiento de los indígenas yukpas que han retomado las tierras al piedemonte de la Sierra de Perijá.

3. La falta de protección hacia la familia de Sabino Romero y Carmen Fernández, dejándolas a merced de la conspiración mortal de parceleros, ganaderos y militares terratenientes.

4. El racismo y odio contra los yukpas que se vive en Machiques de Perijá, el cual legitima el ensañamiento y las acciones violentas contra los yukpas.

5. La ausencia de pronunciamiento por parte del Ministerio del Poder Popular para los Pueblos Indígenas ante acontecimientos como el intento de asesinato de Silverio Romero. El Minpi ha jugado un triste papel en procurar la protección de la vida de los indígenas quienes amparándose en la Constitución, decretos de demarcación y demás leyes, han estado retomando tierras que les han sido despojadas a sangre y fuego.

6. La actuación tardía por parte del gobierno regional el cual, pese a estar en estos momentos colaborando en salvaguardar las entradas del hospital donde se encuentra Silverio Romero, ha sido ineficiente en resolver el problema de la tierra y el sicariato que ha segado la vida de siete yukpas, evitando que hechos como estos se reediten.

Y nos unimos al llamado de “rectificación del proceso de demarcación adelantado en la Sierra de Perijá para que sean incluidas parcelas cuyos presuntos dueños están involucrados con el asesinato de Sabino Romero, como es el caso del parcelamiento Las Flores y La Estrella”, solo así se podrá detener esta masacre.